
普及活動情勢報告（令和６年５月分）

中央西農業振興センター農業改良普及課

日々の努力で安心・安全なショウガの出荷に取り組む

～枝川集出荷場でのGAP点検実施～

４月 22 日、JA と中央西農業振興センター農業改良普及課、
高吾農業改良普及課の担当者による集出荷場 GAP の点検巡回を
実施しました。
いの町枝川に設置されている生姜集出荷場では、前回２月の

要改善事項３点について場内を確認したところ、作業者の安全
確保のためにフォークリフトにヘルメットを常備するなど、全
て改善されていました。また、今回の点検では、新たに２点の
要改善点が見つかり共有と提言を行いました。
今後も関係機関と定期的な点検活動を実施し、安心・安全な

ショウガを消費者に届けられるように努めて参ります。

地域計画の策定どうやって進めてる？

～地域計画の策定に向けた広域連絡会議の開催～

４月 24 日、中央西農業振興センターで、中央西地区の３市
町・JA 他関係機関を 21 名集めて、地域計画の策定に向けた広
域連絡会議を開催しました。農業担い手支援課から今年度のス
ケジュールや県外の目標地図作成事例の紹介等がなされた後、
南国市と土佐市から取組事例の紹介があり、各市町からは進め
方に対する質問が出されました。
参加者からは「担い手が少なく座談会を広域開催しているが、

広域での声かけ方法等事例を教えて欲しい」など活発な質疑・
情報交換ができました。
農業改良普及課は、今後も産地振興や基盤整備を視野に各市

町が取り組む地域計画の策定に向けて支援していきます。

高品質な酒米を目指して

～土佐市吟の夢栽培技術研究会～

４月 30 日、土佐市吟の夢栽培技術研究会が勉強会を開催し、
生産者 11 人の参加がありました。
中央西農業振興センターの大会議室に集まった参加者に対

し、農業改良普及課は、病害虫防除などの定植後の管理のポイ
ントについて情報提供を行いました。
生産者からは、「いもち病やカメムシ対策について詳しく教

えてほしい」、「アルカリ崩壊性を向上させる栽培管理の注意
点は何か」などの質問がなされ、例年以上に活発な勉強会とな
りました。
農業改良普及課は、今後も土佐市吟の夢栽培技術研究会の高

品質な酒米作りの支援を行っていきます。



次年度への飛躍を目指して！

～(農)上東総会の開催～

５月 18 日、いの町農事組合法人上東が旧上八川小学校講堂で
出席者 13 人、委任状 18 人で総会を開催しました。
農業改良普及課は、総会に向け役員会で活動実績や次年度の

計画について話し合うと共に、決算報告の支援を行いました。
総会当日には、参加者から定款の変更理由や、出資金の増資

の理由等について質問が出されました。
農業改良普及課は、関係機関と連携して５ヶ年計画の作成や

出資金の増資、減資に伴う定款の変更等、農事組合法人上東の
円滑な運営に向け支援していきます。


